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Перспективный курс 
для региона

// соглашение

Фото пресс-службы АПК.

панорама новостей
// с праздником!

В новый год – с энергией и оптимизмом!

// встреча

Авторитетные наставники

// инициатива

Поддержка ветеранов

Окончание. Начало на 1-й стр.

Мы на высоком уровне организо-
вали Всероссийский форум «Исто-
рия для будущего. Время быть пер-
выми», фестиваль Юрия Гагарина, 
научно-популярный фестиваль 
«Динотерра» и другие значимые 
мероприятия. Одним из главных 
событий культурной жизни наше-
го региона стал Всекузбасский фе-
стиваль-конкурс патриотической 
песни «ПесниZaРодину», посвя-
щённый Николаю Масалову. В кон-
курсе приняли участие представи-
тели разного возраста и профессий, 
в том числе участники Великой 
Отечественной войны и специаль-
ной военной операции. Через твор-
чество, которое вдохновляет и объ-
единяет всех нас, мы сохраняем 
непрерывную связь поколений.  

Наш регион продолжает дина-
мично развиваться: модернизи-
руется дорожная инфраструктура, 
обновляется пассажирский транс-

порт, строятся и капитально ре-
монтируются школы и детские 
сады, объекты культуры и спорта, 
больницы и поликлиники, возво-
дятся многоквартирные дома, бла-
гоустраиваются парки, зоны отды-
ха и дворы. В июне двери распахнул 
новый кампус регионального цен-
тра «Сириус. Кузбасс», где нашим 
детям помогают раскрыть таланты. 
В сентябре торжественно открыт 
учебный корпус филиала РГИСИ, 
который готовит специалистов 
по востребованным направлениям 
в сфере культуры. 

Всё, что нам удалось сделать в 
уходящем году, воплощено в жизнь 
благодаря личному вкладу каждо-
го жителя региона. Спасибо вам 
за труд, неравнодушие и творче-
скую энергию. Впереди у нас – не 
менее масштабные задачи: завер-
шение строительства Северо-За-
падного обхода города Кемерово, 
культурно-образовательного ком-
плекса, модернизация аэродром-

ной инфраструктуры аэропортов, 
комплексная застройка Кемерова 
и Новокузнецка, реализация про-
грамм «Моя новая поликлини-
ка», «Моя новая школа», «Мой но-
вый детский сад» и многое другое. 
Убеждён, что все вместе – большой 
и дружной кузбасской семьей – мы 
справимся с поставленными зада-
чами. 

Встречая Новый год, мы зага-
дываем желания, с надеждой и оп-
тимизмом смотрим в будущее. А 
главное, мы чувствуем единение с 
близкими, друзьями, со всей Рос-
сией. Желаю всем нам здоровья 
и энергии для движения вперед! 
Пусть наступающий год, объяв-
ленный президентом Владимиром 
Путиным Годом семьи, принесёт 
в каждый дом взаимопонимание, 
счастье и благополучие! 

С Новым годом, Кузбасс! 
С наилучшими пожеланиями 

губернатор 
Сергей Цивилев. 

Губернатор Кузбасса Сергей Цивилев подписал 
соглашение с ОАО «РЖД» о вывозе угля 
на экспорт в восточном направлении.

В 2024 году грузоотправители должны предъя-
вить к перевозке, а ОАО «РЖД» обеспечить транс-
портировку на экспорт в восточном направлении 
из Кузбасса 54,1 млн тонн каменного угля. Согла-
шение об этом подписали губернатор Кузбасса 
Сергей Цивилев и первый заместитель генераль-
ного директора ОАО «РЖД» Сергей Кобзев.

«Заключённое соглашение направлено на ре-
шение задачи, поставленной президентом России 
Владимиром Путиным, по обеспечению стабиль-
ной работы угледобывающей отрасли. В 2023 
году планировалось вывезти на восток не менее 
53 млн тонн угля, мы оставались на этом показа-
теле несколько лет, при этом по итогам прошло-
го года было вывезено всего 47,9 млн тонн. Мы 
настаивали на том, что показатель необходимо 
увеличивать, от этого зависит развитие уголь-
ной промышленности Кузбасса и, как следствие, 
благополучие жителей нашего региона. Благо-
дарю Владимира Путина за поддержку», – при-
водит слова губернатора Сергея Цивилева пресс-
служба АПК.

В соглашениях закреплено поквартальное рас-
пределение объёмов перевозок в восточном на-
правлении, оговаривается необходимость выра-
ботки оптимальной логистики для соразмерной 
загрузки инфраструктуры железнодорожного 
транспорта и ряд других вопросов.

Ранее президент России Владимир Путин по-
ручил правительству совместно с властями Куз-
басса и ОАО «РЖД» обеспечить разработку и 
утверждение индикативных планов-графиков вы-
воза угольной продукции из Кузбасса на экспорт 
(в том числе в восточном направлении) на 2024–
2025 годы.

Ольга Соловьева.

В Кузбассе активно продолжается сбор подпи-
сей за выдвижение Владимира Путина на пост 
президента. 

Жители региона активно выражают граждан-
скую позицию. Среди них и представители вете-
ранских организаций. 

«Я поддерживаю Владимира Владимировича, это 
единственный человек, который может в нынешней 
ситуации вывести Россию в лидеры. И я верю в него», 

– поделился член совета ветеранской организации ад-
министрации правительства Кузбасса Валерий Басов.

«Я хочу жить в свободной России, где ветераны 
могут радоваться вместе с детьми тому, что госу-
дарство становится самостоятельным, суверенным. 
Важно поддержать сегодня Владимира Владимиро-
вича Путина», – говорит заместитель председателя 
Кемеровской региональной организации ветеранов 
Николай Давидион.

«Не расцветал бы так наш Кузбасс без его под-
держки. Многое делается для того, чтобы пенсио-
неру жилось лучше. Поэтому и люди говорят: «Да, 
нам нужна стабильность, нам нужен порядок в на-
шей России, нам нужен мир на Земле», – подчёрки-
вает председатель местной общественной органи-
зации ветеранов Кемерова Владимир Балахонов.

«Я был свидетелем участия Владимира Владими-
ровича Путина в заседании Госсовета и видел, как 
исполнялись задачи, которые он ставил. Проникся 
к нему уважением. Понял, что этот человек может 
нас повести к лучшей жизни», – говорит предсе-
датель Кемеровского городского совета ветеранов 
угольной промышленности Виктор Демидов.

На вчерашний день в Кузбассе было собрано 
уже более 35 тысяч подписей. Поддержать Влади-
мира Путина приходят в торговые центры городов 
региона, а также в штаб общественной поддержки, 
исполком Общероссийского народного фронта.

Елена Иванова.

// акция

Подарок для настоящего сибиряка 

В Кузбассе идёт Всероссийская благотворительная 
акция «Ёлка желаний». 

Губернатору Сергею Цивилеву достался шар с новогодним 
пожеланием 11-летнего Елисея Петливанова. Он захотел по-
лучить подарок-сюрприз, сообщила пресс-служба админи-
страции правительства Кузбасса.

«Елисей написал, что любит играть в шахматы, зимой ка-
тается на беговых лыжах, а летом – на велосипеде. Настоя-
щий сибиряк – любит беговые лыжи. Наверное, его порадует 
то, чем он очень любит заниматься. Мы подарим ему мастер-
класс, индивидуальное занятие с нашим чемпионом Алек-
сандром Бессмертных, и подберём новые лыжи, ботинки, 
палки, чтобы он смог тренироваться. Надеюсь, Елисею по-
нравится такой подарок-сюрприз», – сказал Сергей Цивилев.

Ранее, 4 декабря, в акции «Ёлка желаний» участвовал 
президент страны Владимир Путин. Он выбрал три шара-
открытки на площадке Международной премии «МыВме-
сте» в рамках выставки «Россия» на ВДНХ.

Ещё два желания детей Сергей Цивилев исполнил во время 
визита в город-побратим Горловку. Там он вручил подарки Ми-
хаилу и Владиславе Сидоровым, пострадавшим от обстрелов.

Ольга Соловьева.

Губернатор Сергей Цивилев про-
вёл рабочую встречу с Советом 
ветеранов Кузбасса. 

В формате видео-конференц-
связи к совещанию подключились 
представители советов ветеранов 
всех муниципалитетов региона, со-
общила пресс-служба АПК.

«Сейчас наша страна проходит 
период испытаний. Запад понимает, 
что на поле боя Россию не победить, 
поэтому пытается воздействовать 
изнутри. В этой ситуации важ-
но, чтобы мы были едины, и тогда 
сможем противодействовать угро-
зам. Особая миссия в борьбе за умы 
возложена на вас, представителей 
нашего уважаемого «серебряно-

го» поколения. Именно вы сможе-
те стать для нашей молодёжи авто-
ритетными наставниками. Уверен: 
вместе мы придём к победе», – под-
черкнул губернатор Сергей Ци-
вилев.

Председатель Совета ветеранов 
Кузбасса Нина Неворотова отме-
тила, что организация развернула 
в регионе патриотический фронт 
по работе прежде всего с молодё-
жью. Сергей Цивилев поддержал 
эту работу и предложил создать по-
стоянно действующий штаб по про-
тиводействию внешним угрозам с 
участием профессионалов высшего 
уровня – ветеранов силовых струк-
тур.

Вера Скворцова. Фото пресс-службы АПК.
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// решение

Праздник без �сǍрпризов�
// к власти с вопросом

Фото ǞǠторǞ.

Организатор торгов (далее – Организатор) 
финансовый управляющий Баранова Андрея 
Юрьевича (27.09.1986 г.р., г. Кемерово, ИНН 
420537048280, г. Кемерово, ул. Попова, д. 8) Се-
дельников Евгений Федорович (тел. 8-903-907-
42-78, e-mail: sedelnik@bk.ru, ИНН 420900046481, 
г. Кемерово, пр. Октябрьский, 63-23), ААУ 
«ЦФОП АПК» (ИНН 7707030411, г. Москва, ул. 
Б. Дмитровка, д. 32, стр. 1), утвержденный Ре-
шением АС Кемеровской обл. от 18.04.2022 г. 
№ А27-18843/2022 СООБЩАЕТ о проведении от-
крытых торгов в электронной форме на элек-
тронной площадке ООО «ЦДТ», bankrot.cdtrf.ru 
(далее – эл. площадка, Оператор). 

Лот № 1 – автомобиль VOLKSWAGEN TIGUAN, 
2011 г. в., V1N-XW8ZZZ5NZCG0111941, ЛЕГКО-
ВОЙ, цвет – серебристо-желтый. Начальная 
цена 950 000.00 руб. Аукцион проводится пу-
тем повышения цены на 5 % – «шаг аукцио-
на». Ознакомление с имуществом – по адре-
су, указанному организатором, позвонив по 
т. 8-903-907-42-78. Прием заявок осуществляет-
ся в форме электронных документов, подписан-
ных эл. цифровой подписью заявителя, с 09:00 
27.12.2023г., окончание – в 18:00 01.02.2024 г., 
на сайте ООО «ЦДТ» bankrot.cdtrf.ru (здесь и да-
лее – время московское). Торги осуществляют-
ся Оператором в 14:00 09.02.2024 г. Размер за-
датка – 47500 руб. Оплата – Баранов Андрей 
Юрьевич, ИНН 420537048280, по реквизитам: р/с 
№ 40817810420074068256 в Филиале № 5440 
Банка ВТБ (ПАО), ИНН 7702070139, г. Новосибирск, 
БИК 045004719, к/с 30101810450040000719. За-
датки возвращаются заявителям, за исключени-
ем победителя, в течение 5 рабочих дней со дня 
подписания протокола о результатах проведения 
торгов. 

К участию в торгах допускаются юр. и физ. 
лица, зарегистрированные на эл. площадке Опе-
ратором, а также своевременно подавшие за-
явку с надлежаще оформленными документа-
ми на участие в аукционе и оплатившие в срок 
задатки. Заявка оформляется в эл. форме и 
должна содержать: наименование, организаци-

онно- правовую форму, место нахождения, ре-
гистрации; Ф. И. О., паспортные данные заяви-
теля; номер телефона, почт. адрес и эл. почты, 
а также банковские реквизиты в случае возвра-
та задатка; сведения о наличии или отсутствии 
заинтересованности заявителя по отношению к 
должнику, кредиторам, конкурсному управляю-
щему и характере этой заинтересованности, све-
дения об участии в капитале заявителя Органи-
затора, а также СРО арбитражных управляющих, 
членом или руководителем которой является 
Организатор. К заявке прилагаются оригиналы 
или копии нотариально заверенных докумен-
тов: выписка из ЕГРЮЛ (для юр. лица), выписка 
из ЕГРИП (для ИП), удостоверяющие личность, 
переводенные на русский язык документы о гос. 
регистрации юр. лица или физ. лица в качестве 
ИП в соответствии с законодательством соот-
ветствующего государства (для иностранно-
го лица); документ, подтверждающий полномо-
чия лица на осуществление действий от имени 
заявителя; удостоверенная подпись заявите-
ля представленных заявителем документов: ко-
пии платежных документов с отметкой банка о 
внесении суммы задатка с выпиской банка. По-
бедителем торгов признается участник, первым 
предложивший наиболее высокую цену за иму-
щество, оформляются протоколом, который на-
правляется в течение 30 мин. участникам торгов. 
В течение 5 дней Организатор торгов направля-
ет по почте Победителю с предложением заклю-
чить договор купли-продажи (далее – Договор). 
Победитель в течение 5 дней со дня получения 
им проекта Договора обязан подписать его и на-
править Организатору и в течение 15 дней опла-
тить его, сумма задатка, внесенная Победителем, 
засчитывается в счет цены приобретенного лота. 
Неподписание, неоплата Победителем, а так-
же невыполнение других требований Договора 
и настоящего сообщения в установленные сро-
ки означает отказ (уклонение) Победителя от за-
ключения Договора. Торги признаются несосто-
явшимися, при этом сумма задатка Победителю 
не возвращается.

В соответствии с Законом Российской Федера-
ции от 26 июня 1992 года № 3132-1 «О статусе судей 
в Российской Федерации», квалификационная кол-
легия судей Кемеровской области объявляет об от-
крытии вакантных должностей:

– судьи Мысковского городского суда Кемеров-
ской области (ДВЕ ВАКАНСИИ);

– мирового судьи судебного участка № 3 Мари-
инского городского судебного района Кемеровской 
области.

Заявления и документы, перечисленные в пун-
кте 6 статьи 5 вышеназванного Закона, принимают-

ся от претендентов на указанные вакантные долж-
ности с понедельника по четверг с 9:00 до 17:00, в 
пятницу – с 9:00 до 14:00 (обед – с 13:00 до 13:30) по 
адресу: 650000, г. Кемерово, ул. Николая Островско-
го, 12а, каб. 413 (Управление Судебного департамен-
та в Кемеровской области – Кузбассе), с 28 декабря 
2023 года по 30 января 2024 года.

Последний день приема документов – 30 января 
2024 года до 17 часов. Заявления и документы, по-
ступившие после указанного срока, к рассмотрению 
не принимаются.

Председатель В. И. Захаров.

ʳважаемые кузбассовцы� С � по �� января �ͽ�� года вы 
можете обратиться к заместителю губернатора Кузбасса� 
заместителю председателя правительства Кузбасса� руко-
водителям исполнительны˷ органов Кемеровской области £ 
Кузбасса� ины˷ органов по телеˉонам прямой линии�

� января �вторник� £ ʱльин Денис Павлович – заместителǋ 
председателя правителǋства Ǡузбасса �по агропромыǇленному 
комплексу и развитиǍ селǋскиǲ территорий�
 тел. � ������ 
�������� �с �� до �� часов��

£ Добрыдин Сергей ˨икандрович – наǆалǋник арǲивного управ-
ления Ǡузбасса
 тел. � ������ ����ͽ��� �с �� до �� часов��

£ Волошина ʰоя ˨иколаевна – уполномоǆенный по правам ǆело-
века в Ǡемеровской области – Ǡузбассе
 тел. � ������ �������� 
�с �� до �� часов�.

�ͽ января �среда� £ Панов Андрей Анатольевич – заместителǋ 
губернатора Ǡузбасса �по топливно�энергетиǆескому комплексу
 
транспорту и экологии�
 тел. � ������ �������ͽ 
�с �� до �� часов�� 

£ Дудаков ˥вгений ˧и˷айлович – наǆалǋник инспекǅии государ-
ственного строителǋного надзора Ǡузбасса
 тел. � ������ 
����ͽ��� �с �� до �� часов�.

�� января �четверг� £ ˮеоˉанова Ольга Александровна – ми-
нистр кулǋтуры и наǅионалǋной политики Ǡузбасса
 тел. � ������ 
�������� �с �� до �� часов�.

Внимание! Возможны изменения даты и времени проведения 
прямыǲ линий
 с актуалǋной инǄормаǅией можно ознакомитǋся на 
оǄиǅиалǋном сайте администраǅии правителǋства Ǡузбасса �UUU�
?IM�PS� в разделе �Все новости�
 соǅиалǋныǲ сетяǲ �ǣднокласс-
ники� и �ВǠонтакте�
 аккаунте �Ǡемеровская областǋ – Ǡузбасс�
 
мессенджераǲ 2CJCEP?K
 4G@CP
 �ƺндекс�
 на канале �Ǡузбасс� 
ǣǄиǅиалǋно��

ǟжедневно
 кроме выǲодныǲ и праздниǆныǲ дней
 с ���� до ����� 
работает телеǄон обращений к губернатору Ǡузбасса� � ������ 
��������.

В Кузбассе предпринят 
ряд мер для обеспечения 
безопасности граждан во 
время новогоднего отды˷а. 

Сотрудники профильных 
ведомств будут переведены 
на усиленный режим работы, 
созданы оперативные штабы.

«Необходимо обеспечить 
людям безопасность в дли-
тельные новогодние вы-
ходные. У нас подготовлена 
насыщенная программа, куз-
бассовцы будут приходить 
всей семьей на площади, в 
парки, объекты культуры 
и спорта. Поэтому безопас-
ность наших людей – в при-
оритете. Помимо силовых ве-
домств, нужно организовать 
патрулирование народных 
дружин для поддержания 
общественной безопасности, 
особенно в самых популяр-
ных местах отдыха», – под-
черкнул Сергей Цивилев.

Как сообщила пресс-
служба АПК, с 30 декабря по 

8 января правопорядок будут 
обеспечивать более 1,5 ты-
сячи сотрудников полиции и 
Росгвардии, свыше 900 пред-
ставителей народных дру-
жин, казаки, частные охран-
ные организации. 

На территории 78 снеж-
ных городков дежурит кру-
глосуточная охрана и работа-
ют 80 видеокамер.

Под усиленной охраной 
будут железнодорожные вок-
залы, пассажирские поезда, 
аэропорты Кемерова и Ново-
кузнецка. Специалисты Гос-
пожнадзора проводят про-
филактические мероприятия 
в местах хранения и реали-
зации пиротехнических из-
делий. 

Окǭана ǚрьева.
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Год реновации

Главные выборы страны

 ǀ ǳоǢе пресс-турǞ журǫǞлǦстǞǪ поǨǞǥǞлǦ ǠǞжǫеǧȱǦǧ 
ȶлеǪеǫт сǦстеǪы теплосǫǞбжеǫǦȸ буǢуȲǦǳ ǪǦǨрорǞǧоǫоǠ ^ 
ǫоǠуȷ поǠысǦтелȵǫо-ǫǞсосǫуȷ стǞǫȯǦȷ ǫǞ пересеȰеǫǦǦ улǦȯы 
ǏǦбǦрȸǨоǠ-ǁǠǞрǢеǧȯеǠ Ǧ ǆсǨǦтǦǪсǨоǧ ǫǞбережǫоǧ.
 Фото ǃǠǡеǫǦȸ ǁорбǞȰеǠǞ.

В Кузбассе� как и по всей 
стране� идёт подготовка 
к выборам президента 
России� которые состоятся 
в марте �ͽ�� года. О том� 
как наш регион готовится 
к этому главному политиче-
скому событию� в программе 
«Акценты» на телеканале 
«Кузбасс Первый» расска-
зала Светлана Демидова� 
председатель ʱзбиратель-
ной комиссии Кузбасса.

– Официально уже стартовала из-
бирательная кампания?

– Да, о её начале было объявлено в на-
чале декабря. Выборы президента – это 
главные выборы нашей страны. Согласно 
законодательству, предвыборная кампа-
ния стартует не ранее чем за 100 дней и не 
позднее чем за 90 дней до дня голосова-
ния. Выборы должны проходить во вто-
рое воскресенье марта 2024 года. Но так 
как на предполагаемой выборной неделе 
есть праздничный день – 8 Марта, то го-
лосование было перенесено на 17 марта. 

– Почему голосование будет длить-
ся три дня: 15, 16 и 17 марта?

– Трёхдневное голосование в России 
впервые прошло во время пандемии ко-
ронавируса в 2020 году. С 25 июня по 
1 июля граждане страны участвовали в 
общероссийском голосовании по вопро-
су одобрения изменений в Конституцию 
России. И тогда же стало понятно, что это 
удобно для людей. Затем Госдума приня-
ла закон, позволяющий проводить вы-
боры в течение нескольких дней подряд, 

не более трёх, в избирательных кампани-
ях любого уровня. Решение о трёхднев-
ном голосовании на выборах президента 
было принято ЦИК России.

– Когда мы узнаем обо всех канди-
датах на должность президента? 

– Сроки для кандидатов от партий и са-
мовыдвиженцев разные. Представители 
партий не позднее чем через 25 дней со 
дня официального опубликования поста-
новления Совета Федерации о назначе-
нии выборов президента представляют в 
ЦИК решение съезда о выдвижении кан-
дидата. Значит, съезды должны быть про-
ведены и уведомления поданы до 1 янва-
ря 2024 года. Самовыдвиженец должен 
уведомить ЦИК о регистрации группы 
избирателей в течение 20 дней после на-
значения выборов, то есть до 27 декабря.

После этого кандидатам надо будет за-
регистрироваться в Центральной избира-
тельной комиссии. 

Представителям думских партий не 
нужно собирать подписи избирателей в 
свою поддержку, но это должны сделать 

кандидаты от других политических пар-
тий и самовыдвиженцы.

К примеру, в выборах имеют право 
участвовать 25 политических партий, но 
только 5 из них не будут собирать подпи-
си в поддержку своих кандидатов: «Еди-
ная Россия», КПРФ, «Справедливая Рос-
сия – За правду», ЛДПР и «Новые люди». 

– Сколько подписей предстоит со-
брать?

– Кандидатам от непарламентской пар-
тии необходимо собрать 100 тысяч подпи-
сей, причём на один регион должно при-
ходиться не более 2500 подписей. Са-
мовыдвиженцы должны собрать в свою 
поддержку при помощи инициативной 
группы избирателей не менее 300 тысяч 
подписей, при этом на один субъект РФ 
не должно приходиться более 7500.

Документы для регистрации кандидатов 
сдаются в ЦИК не ранее чем за 80 дней и не 
позднее чем за 45 дней до дня голосования. 
То есть подать их нужно успеть с 27 декабря 
до 18:00 по московскому времени 31 января 
2024 года. Затем ещё 10 дней ЦИК проверяет 
документы, чтобы к 10 февраля принять ре-
шение о регистрации.

– Сколько людей будет работать 
на выборах президента в Кузбассе?

– На выборах в регионе будут задей-
ствованы 1566 участковых избиратель-
ных комиссий. Их членами являются бо-
лее 16 тысяч человек. 

В этом году у нас был сформирован 
новый состав членов избиркомов, кото-
рые будут работать в течение пяти лет. 
Сейчас сотрудники Избирательной ко-
миссии Кузбасса ездят по территориям 
и проводят обучения стрессоустойчиво-
сти, работе с документами, особенностям 
проведения президентской кампании. 
Наши коллеги отмечают, что этот формат 
для них понятен и удобен.

– Что уже делается в рамках подго-
товки к выборам?

– Началась информационная кампа-
ния. Большая нагрузка ложится на на-
ших коллег с участковых избирательных 
комиссий по реализации проекта «Ин-
формУИК». Сейчас определяем тех лю-
дей, которые будут проводить адресное 
информирование граждан в период кам-
пании. Актуализируем паспорта готовно-
сти избирательных участков.

– Сколько избирателей в Кузбассе 
будут участвовать в выборах прези-
дента?

– По состоянию на 1 июля 2023 года чис-
ленность избирателей в регионе составля-
ет 1 911 668 человек. 1 января 2024 года 
эта цифра будет актуализирована.

– Если в дни выборов человек на-
ходится за пределами своего города, 
сможет ли он проголосовать?

– Можно воспользоваться механиз-
мом «Мобильный избиратель» и прого-
лосовать на любом удобном избиратель-
ном участке России, а не только по месту 
постоянной регистрации. Этот механизм 
заменил открепительные удостоверения. 
К примеру, в 2021 году на выборах в Го-
сударственную думу «Мобильным изби-
рателем» воспользовалось почти  46 ты-
сяч человек.  

– Как будет организовано наблюде-
ние за процедурой голосования?

– Средствами видеонаблюдения и ви-
деофиксации будет охвачено порядка 
100 процентов участков для голосования. 
Также будет работать Центр обществен-
ного наблюдения, в котором в режиме 
реального времени на мониторах обще-
ственные наблюдатели и эксперты раз-
личного уровня будут следить за процес-
сом выборов.

Вера Скворцова.

В декабре прошлого года в 
Кемерове стартовала ре-
новация заискитимской 
части города, предпола-

гающая массовый снос частно-
го сектора и строительство на 
его месте новых микрорайонов. 
Спустя год власти подвели про-
межуточные итоги реализации 
этого масштабного проекта.

Кемерово растёт 
вглубь

По поручению губернато-
ра Сергея Цивилева в Кузбас-
се проходят пресс-туры на про-
мышленные предприятия, в 
учреждения здравоохранения 
и образования региона. На этой 
неделе представители СМИ от-
правились в зону комплексного 
развития областного центра.

«Если мы посмотрим на карту 
города, то увидим, что в самом 
центре есть пятно площадью 
540 гектар с частными домами. 
Можно расширять город вширь, 
но это повлечёт за собой увели-
чение маятниковой миграции. 
Это не очень рациональное и 
эффективное решение. Да и во-
обще нахождение здесь частно-
го сектора не отвечает современ-

ным запросам развития города», 
– напомнил предысторию рено-
вации мэр Кемерова Дмитрий 
Анисимов.

В рамках первой очере-
ди реновации на месте частно-
го сектора вырастут 10 новых 
микрорайонов комфортного со-
временного жилья. Здесь реали-
зуют концепцию 15-минутного 
города, согласно которой вся не-
обходимая для жителей инфра-
структура находится в пешей до-
ступности.

Уже определены застрой-
щики семи микрорайонов. По 
оставшимся трём в ближайшее 
время объявят торги. Возводить 
жильё будут как кемеровские 
застройщики, так и компании 
из Тюмени и Новосибирска. По 
мнению мэра Кемерова, приход 
иногородних застройщиков го-
ворит о том, что они верят в раз-
витие областного центра и по-
купательскую способность его 
жителей.

Движение открыто!
Передать освоение этой ча-

сти территории Заискитимья 
застройщикам власти плани-
руют в следующем году. К тому 
времени нужно будет закон-

чить обустройство инженерных 
сетей и благоустройство вновь 
построенных улиц Сибиряков-
Гвардейцев и Гагарина, а так-
же завершить продление улицы 
Соборной. На транспортной ло-
гистике будущих микрорайонов 
стоит остановиться подробнее.

Главной магистралью оста-
нется улица Сибиряков-Гвар-
дейцев. Чтобы увеличить её 
пропускную способность, ули-
цу расширят с четырёх до шести 
полос.

Иные планы на улицу Гага-
рина. Она будет двухполосной 
с широкими тротуарами и до-
полнительными парковочны-
ми карманами. Предназначение 
этой улицы – быть комфортной 
для пешеходных прогулок. По-
этому одним из требований к за-
стройщикам является понижен-
ная этажность домов на красной 
линии и размещение в них нежи-
лых помещений. 

Вернёмся к реальности. Ра-
боты на улице Гагарина практи-
чески завершены. Специалисты 
уложили асфальт и выставили 
бортовой камень, осталось бла-
гоустроить прилегающую тер-
риторию. Улица Сибиряков-
Гвардейцев готова наполовину, 

то есть на три полосы. Это связа-
но с тем, что около 40 собствен-
ников частных домов не согласи-
лись с оценкой своего имущества 
и решают этот вопрос в судеб-
ном порядке. Доделывать улицу 
подрядчик будет по мере выкупа 
этих домов.

Радостная новость для авто-
мобилистов: в тестовом режиме 
на основных магистралях част-
ного сектора запускают движе-
ние. Во вторник, 26 декабря, от-
крылся участок улицы Гагарина 
от Тухачевского до Соборной. 
На завтра, 29 декабря, заплани-
ровано открытие движения по 
улице Сибиряков-Гвардейцев 
(от ул. Терешковой до моста че-

рез Искитимку по двум полосам: 
по одной в каждом направле-
нии), улице Гагарина (от ул. Те-
решковой до ул. Тухачевского) 
и новому участку Соборной: от 
проспекта Молодёжного до ули-
цы Свободы. 

ƼнǠрей Ермолȵк.

ВАЖНО

В˨ʱ˧А˨ʱʼ АВ˭О˧ОʭʱʲʱС˭ОВ�
Меняется приоритетность движе-
ния по дорогам в зоне реновации. 
Улицы Гагарина и Сибиряков-Гвар-
дейцев становятся главными на 
всей протяжённости, а пересека-
ющие их улицы – второстепенными.
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ŕедицина 
с сеŵеŲныŵ Ÿодžодоŵ 

  ǐǞǨ ǠыǡлȸǢǦт соǠреǪеǫǫǞȸ роǢоǠǞȸ пǞлǞтǞ� Ǡ Ǩотороǧ соǥǢǞǫы 
Ǡсе ǫеобǳоǢǦǪые услоǠǦȸ Ǣлȸ ǨоǪǲортǫоǡо Ǧ беǥопǞсǫоǡо 
поȸǠлеǫǦȸ ǫǞ сǠет ǪǞлыȱеǧ. Фото Ǐерǡеȸ ǖпǦȯǞ. 

Указом президента РФ Влади-
мира Путина 2024 год объявлен 
в России Годом семьи. В регионах 
пройдут мероприятия, посвящён-
ные охране и поддержке этого зна-
чимого социального института, а 
также защите материнства и дет-
ства.

Между тем в Кузбассе этому на-
правлению в последние годы уде-
ляется огромное внимание со сто-
роны властей. Так, на прошедшей 
Международной научно-практи-
ческой конференции «Развитие 
производительных сил Кузбасса» 
прошла панельная дискуссия «Ох-
рана материнства и детства как 
вектор государственной и регио-
нальной политики». На ней были 
подняты важнейшие вопросы, ко-
торые будут включены в продлён-
ную по поручению президента 
Владимира Путина программу со-
циально-экономического разви-
тия региона до 2030 года. 

«Здоровье кузбассовцев – наш 
приоритет. Особое внимание уде-
ляем возможности оказания каче-
ственной медпомощи нашим де-
тям», – сказал губернатор Кузбасса 
Сергей Цивилев. О том, насколько 
далеко вперёд в регионе шагнула 
сфера поддержки семьи, материн-
ства и детства, нам рассказали и 
показали на примере Кузбасской 
областной детской клинической 
больницы им. Ю. А. Атаманова.

͏оͣы ͭоͣ муͦыку
Семейный подход в этой 

огромной клинике проявляет-
ся во всём, начиная с родильно-
го дома, где малыши появляют-
ся на свет в тёплом кругу родных 
людей. Вот уже пять лет, как здесь 
внедрили практику партнёрских 
родов. Женщина может рожать не 
только с мужем, но и с мамой, се-
строй, подругой… И после родов, 
если захочет, её поместят с близ-
кими людьми в семейной палате. 
Эта услуга бесплатная, но только 
если роженица не предпочитает 
палаты-люкс. 

При больнице работает школа 
будущих родителей, перед рода-
ми они приходят сюда на экскур-
сии. Им подробно рассказывают о 
самых главных темах, связанных 

с беременностью, родами и после-
родовым периодом. «Мы стараем-
ся максимально привлечь и мам, 
и пап. Семья должна участвовать 
в родах, чтобы максимально сни-
зить беспокойство, – рассказывает 
Алия Седельникова, главная аку-
шерка роддома. – Мы показываем, 
насколько развилось акушерство. 
Супруг понимает, что он не будет 
смотреть какие-то страсти. При 
проведении определённых меди-
цинских манипуляций его попро-
сят выйти. В родовой палате вме-
сте с супругой они будут слушать 
спокойную релаксирующую му-
зыку, которая снижает психоэмо-
циональную нагрузку и выступает 
в роли отвлекающей терапии». 

Благодаря таким просвети-
тельским программам количе-
ство партнёрских родов постоян-
но растёт.

«Мы считаем, что партнёрские 
роды важны в плане становления 
семьи и знакомства с ребёнком, – 
рассказывает Ирина Лукьянова, 
заведующая акушерско-обсерва-
ционным отделением. – Раньше 
роддома были весьма закрыты-
ми учреждениями, куда доступ 
посторонним был категорически 
запрещён. Сейчас эта открытость 
совершенно обоснована. Помимо 
такого психологического момен-
та, как помощь близкого человека 
во время родов и в послеродовом 
периоде, важно, чтобы ребёнок с 
первых минут жизни контакти-
ровал с родной флорой мамы и 

папы. Мы за близкий контакт – 
кожа к коже. Поэтому новорож-
дённого выкладывают сразу на 
грудь мамы или папы  (в том слу-
чае, если женщине была сделана 
операция кесарева сечения)». 

В больнице предусмотрены все 
варианты развития событий по-
сле рождения малыша. Если роды 
прошли прекрасно, то пациенты 
спустя несколько суток идут на 
выписку. А если есть патологии у 
малыша, то здесь ему окажут са-
мую современную медицинскую 
помощь. Есть два отделения реа-
нимации и интенсивной терапии 
новорождённых, операционная 
оборудована современной мед-
техникой, в отделении патоло-

гии для новорождённых созданы 
условия для выхаживания малы-
шей. 

Здесь оказывают помощь бе-
ременным женщинам и моло-
дым мамам, а также детям и под-
росткам (от рождения и до 18 лет). 
Это акушерское дело, лаборатор-
ная диагностика, рентгенология, 
физиотерапия, функциональная 
диагностика, оториноларинго-
логия, урология, ультразвуковая 
диагностика, педиатрия, анесте-
зиология и реанимация, эндоско-
пия, нейрохирургия, неонатоло-
гия, детская хирургия. Завершает 
полный цикл отделение реаби-
литации «Золотая рыбка». В этот 
роддом могут попасть все желаю-
щие женщины независимо от ме-
ста проживания в регионе. 

Отмечал улучшение качества 
оказания медицинской помощи в 
стране и президент России Вла-
димир Путин: «Повышение каче-
ства и доступности медицинской 
помощи матери и ребёнку мы 
определили как один из ключе-
вых приоритетов национального 
проекта здравоохранения, а так-
же региональных программ мо-
дернизации первичного звена от-
расли».

͌овые теͳнологии 
Операционная областной дет-

ской больницы оснащена высоко-
точной медтехникой. Недавно по 

поручению губернатора Сергея 
Цивилева сюда поступило новое 
оборудование. С просьбой помочь 
приобрести нейронавигационную 
станцию к главе региона обратил-
ся врач-нейрохирург Кузбасской 
областной детской клинической 
больницы им. Ю. А. Атаманова 
Михаил Смокотин. 

Губернатор Кузбасса поручил 
оперативно решить этот жизненно 
важный вопрос.

Из областного бюджета было 
выделено 105,5 миллиона рублей. 

«Обновление медицинского 
оборудования и приобретение но-
вой техники в Кузбассе идёт прак-
тически непрерывно. Новая стан-
ция в детской областной больнице 
позволит врачам проводить слож-
нейшие операции», – отметил гу-
бернатор Кузбасса.

Операции, которые раньше 
были возможны только в феде-
ральных клиниках, теперь выпол-
няются и в Кузбассе. Нейронави-
гационная станция позволяет с 
максимальной точностью прово-
дить манипуляции на головном 
и спинном мозге. Как объяснил 
заведующий детским нейрохи-
рургическим отделением Алек-
сандр Селиверстов, с помощью 
этого оборудования сокращает-
ся время операций, снижаются 
риски осложнений. Как отметил 
Константин Ковальков, замести-
тель главного врача по хирурги-
ческой части, благодаря трёхмер-
ному изображению эта система 
позволяет чётко детализировать 
патологические процессы, делать 
высокоточные вмешательства, ко-
торые относятся к сфере прецизи-
онной (высокоточной) хирургии.

«Это прогрессивное начинание, 
потому что оно позволит улуч-
шить результаты лечения детей с 
нейрохимической патологией. Не 
во всех клиниках в Москве есть 
подобная система, поэтому я по-
здравляю детских хирургов Куз-
басса с таким приобретением. И 
вообще уровень детской хирургии 
в Кузбассе достаточно высокий», – 
отметил Юрий Соколов, доктор 
медицинских наук, профессор, за-
ведующий кафедрой детской хи-
рургии Российской медицинской 
академии непрерывного профес-
сионального образования. 

А будущее этого направления 
как раз обсуждалось на научно-
практической конференции «Раз-
витие производительных сил 
Кузбасса». На ней затрагивались 
актуальные вопросы развития не 
только медицинского направле-
ния в сфере охраны семьи, мате-
ринства и детства, но и смежных 
областей, а это производство необ-
ходимых инструментов и матери-
алов, подготовка кадров и других.

«Главная задача на ближайшую 
пятилетку – сделать Кузбасс при-
бывающим по населению регио-
ном с высоким уровнем жизни», 

– резюмировал на конференции гу-
бернатор Сергей Цивилев. 

Окǭана СоǱарева.

ŋ œżŰбассе Ÿриоритетное вниŵание żделƈетсƈ воŸросаŵ оžраны сеŵƅи� ŵатеринства и детства

// кстати

σ Ȟ родильных домах ͭ-го уровня в любой 
ɚкстренной ситуации готовы оказать вы-
сокотехнологиɔную медицинскую помощь 
женщине и новорождённому. 

σ Ȟ рамках реализации нацпроекта �Ƚемо-
граия� женщины имеют возможность 
бесплатно пройти процедуру ɉȡȤ, благо-
даря которой ежегодно появляются на 
свет в среднем ͭ�� детей. ȡолиɔество квот 
ежегодно увелиɔивается. Ȟ ͬ�ͬ� году про-
ведено ��ͮ� циклов ɉȡȤ, родов – ͭ�ͮ. 
Ȟ ͬ�ͬͬ году проведено ��ͭͭ цикла ɉȡȤ, со-
стоялось ͭ�� родов. Ȟ ͬ�ͬͭ году проведено 
�ͭͮ� процедуры ɉȡȤ.

σ ȥовыɕение квалиикации в области пе-
ринатологии, неонатологии и педиатрии в 
симуляционных центрах в ͬ�ͬͭ году проɕ-
ли ��� враɔей. 

σ Ȟ �ͭ медицинских организациях размеще-
ны инормационные материалы по защите 
семейных ценностей. С ͬ��� года на терри-
тории региона действует инормационная 
система �Мониторинг беременных�.  

σ Ȟ ͬ�ͬͭ году в ȡузбассе проведено �����ͭ 
медицинских проосмотра подростков в 
возрасте �ͮ–�� лет. С целью сохранения 
репродуктивного здоровья по результатам 
осмотров разработаны индивидуальные 

программы леɔения. ȣа дообследование 
и леɔение направлено ���� детей в воз-
расте �ͮ-�� лет.

σ Ȟ ȡузбассе стремительно развивается 
детская хирургия. Ȟраɔи разлиɔных про-
илей �нейрохирургия, травматология, 
урология, оториноларингология и др.� 
регулярно повыɕают мастерство в пере-
довых клиниках Ȧоссии, благодаря ɔему 
проведение сложнейɕих высокотехноло-
гиɔных операций стало возможным 
в наɕем регионе. 

ǀаннȲе ǈиниǭтерǭтва 
ǣǠравооǱранения ǆуǣбаǭǭа.

  По поруȰеǫǦȷ ǡуберǫǞторǞ Ǐерǡеȸ ǔǦǠǦлеǠǞ Ǡ болȵǫǦȯу 
былǞ ǨуплеǫǞ ǫеǧроǫǞǠǦǡǞȯǦоǫǫǞȸ стǞǫȯǦȸ� ǨоторǞȸ поǥǠолǦт 
проǠоǢǦтȵ сложǫеǧȱǦе оперǞȯǦǦ.
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За январь – ноябрь 2023 года 
ООО «Топкинский цемент» (до-
чернее общество АО «ХК «Сиб-
цем») произвело и реализовало 
свыше 2,1 млн тонн цемента – на 
2 % больше, чем за 11 месяцев 
2022-го.

Доставка продукции потре-
бителям осуществляется же-
лезнодорожным и автомобиль-
ным транспортом, в том числе 
собственными цементовозами 
предприятия-производителя. С 
января по ноябрь машинами за-
вода перевезено 10 % от обще-
го объёма реализованного це-
мента. 

Продукция направляется на 
строительные площадки нава-
лом и в таре: мягких контей-
нерах и бумажных мешках по 
25 и 50 кг (в том числе разме-
щённых на палетах и упакован-
ных в стретч-пленку). Сейчас 
в ассортименте предприятия 
16 видов цемента, из них 9 – об-
щестроительных и 7 –  специ-
альных. Предприятие успешно 
участвует в крупнейших стро-
ительных проектах Сибирско-
го федерального округа. Про-
дукция завода используется 
при возведении Сибирского 

кластера искусств и музейно-
го кластера в городе Кемерово, 
дороги Р-255 в обход столицы 
Кузбасса, атомного реактора в 
Северске Томской области, но-
вого моста через Обь в Новоси-
бирске и других значимых объ-
ектов. 

В ООО «Топкинский цемент» 
продолжается переоснащение 
основных подразделений, осу-

ществляется модернизация тех-
нологического оборудования. 
Так, в июне этого года в цехе по-
мола на мельницах № 5 и 6 ор-
ганизован замкнутый цикл. 
Реализация этого крупнейше-
го инвестиционного проекта в 
дальнейшем позволит заводу 
удовлетворять возрастающие 
потребности рынка в сепариро-
ванном высокомарочном цемен-

те. Эта продукция отличается 
повышенными характеристика-
ми прочности и равномерности 
гранулометрического состава. 
Стоимость проекта, реализация 
которого началась в 2021 году, 
составляет 816 млн рублей 
(с НДС).

Одновременно с монтажом 
нового сепаратора на заводе про-
водилась замена газоочистного 
оборудования. Благодаря этому 
существенно уменьшилось ко-
личество пыли: в воздух попа-
дает не более 10 миллиграммов 
пыли на один кубический метр 
отходящих газов, что соответ-
ствует современным экологиче-
ским требованиям.

Вопросам обеспечения эко-
логической безопасности произ-
водства и снижения нагрузки на 
окружающую среду на предпри-
ятии уделяют особое внимание. 
Так, в цехе обжига продолжает-
ся поэтапная замена электро-
фильтров, на сегодняшний день 
на заводе приступают к реали-
зации проекта по обновлению 
газоочистного оборудования 
на печи № 2. 

Непрерывно обновляется и 
материально-техническая база 

завода. В числе наиболее круп-
ных приобретений 2023 года – 
техника для ведения горных 
работ и добычи полезного ис-
копаемого: бульдозеры «Четра 
Т-25» и Shantui DH46C3 RS, два 
самосвала Sany SKT90S. Также 
автопарк предприятия попол-
нил седельный тягач SITRAK 
C7H, используемый в доставке 
навального цемента клиентам 
завода. 

«Завод успешно участвует в 
крупных инфраструктурных 
проектах региона и за его пре-
делами, поставляет продукцию 
широкому кругу потребителей, 

– отмечает управляющий дирек-
тор ООО «Топкинский цемент» 
Алексей Оспельников. – В 2023 
году предприятие работало без 
сбоев, продолжая техническое 
перевооружение цехов, прове-
дение мероприятий экологиче-
ской направленности. Надеемся, 
что положительная динамика на 
рынке сохранится, и в 2024-м у 
завода появится возможность в 
полной мере реализовать про-
изводственный потенциал, для 
этого у нас есть необходимые 
ресурсы».

Игорь Иванов.

Śтроителƅство в œżŰбассе обесŸеƀит śоŸųинсųиŲ цеŵентныŲ Űавод

Новогодние праздники – самые 
светлые и волшебные, они создают 
атмосферу теплоты и уюта в каждом 
доме, дарят радостные минуты обще-
ния с родными и близкими. В эти дни 
мы живём в ожидании чудес и сюр-
призов, стараемся порадовать окру-
жающих, вспоминаем приятные со-
бытия прошедшего года и строим 
планы на будущее.

Новый год – долгожданный празд-
ник для всех, и для коксохимиков он 
будет особенным, потому что в мар-
те 2024 года ПАО «Кокс» ждёт по-
настоящему историческое событие 

– столетие. Уже целый век наше гра-
дообразующее предприятие активно 
развивается, модернизирует техноло-
гии, запускает проекты, направлен-
ные на улучшение экологической об-
становки, что особенно важно для 
комфорта жителей города.

Для нашего завода во все времена 
главной ценностью были и остаются 
люди. Общими усилиями мы реали-
зовали немало социально значимых 
проектов, нацеленных на увеличение 
материального благополучия и про-
цветание семей.

Пусть в наступающем году во-
плотятся в жизнь все самые завет-
ные мечты, реализуются новые инте-
ресные проекты, а покой и гармония 
всегда царят в ваших семьях! Пусть 
эти волшебные праздники наполнят 
добротой и верой в светлое будущее, 
а удача и вдохновение будут вашими 
спутниками все следующие 12 меся-
цев. Крепкого вам здоровья, отлично-
го настроения и успехов в любых на-
чинаниях. С праздником!

ǏправляȵȰий Ǡиректор 
ǋƼО �ǆокǭ� ƽ. Ǒ. ƽулаевǭкий.

Новый год – самый долгожданный, 
самый добрый и светлый праздник, ко-
торый с нетерпением ждут и взрослые, 
и дети. Мы всегда встречаем его с верой 
в счастливые перемены и надеждой, что 
всё задуманное непременно сбудется!

В преддверии новогодних праздни-
ков принято подводить итоги года и 
строить планы на будущее. Для каждо-
го из нас уходящий год был наполнен 
важными событиями, упорной и про-
дуктивной работой, он подарил нам ра-
дость от новых побед и достижений.  

В 2023 году Территориальный фонд 
ОМС Кемеровской области – Кузбасса 
отметил 30-летний юбилей. С перво-
го дня работы ТФОМС стоит на страже 
прав и законных интересов граждан на 
получение бесплатной, доступной, ка-
чественной и своевременной медицин-
ской помощи.

Три десятилетия мы работаем над 
тем, чтобы обеспечивать своевремен-
ное, ритмичное и бесперебойное фи-
нансирование медицинских организа-
ций Кузбасса. Сегодня за счёт средств 
ОМС финансируется до 80 процентов 
всей оказанной медицинской помо-
щи, выплачивается заработная плата 
медицинскому персоналу, закупают-
ся лекарственные препараты, осущест-
вляются приобретение и ремонт меди-
цинского оборудования, оплачивается 
повышение квалификации медицин-
ских работников и многое другое.

Дорогие друзья, каким станет насту-
пающий 2024 год, во многом зависит от 
каждого из нас. Пусть в новом году нам 
всем сопутствуют удача и хорошее на-
строение, сбудутся наши самые заветные 
мечты! Желаю вам веры в собственные 
силы, неиссякаемой энергии, стремле-
ния покорять новые вершины и созидать 
на благо родного Кузбасса! Пусть в ваших 
домах царят благополучие и любовь!

С уважением� 
Ǡиректор 

ǎерриториального ǰонǠа ОǈС 
ǆемеровǭкой облаǭти ] ǆуǣбаǭǭа 

И. В. ǋачгин.

Дорогие кузбассовцы�
Коллектив ПАО «Кокс» поздравляет вас 

с ˨овым годом и Рождеством�

вrажаемые кузбассовцы�
От лица всего коллектива ˭ерриториального 

ˉонда обязательного медицинского 
стра˷ования Кемеровской области £ Кузбасса 

и от себя лично поздравляю вас 
с наступаюˍим ˨овым годом 

и Рождеством�
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Проект «ʰемляки» готовится областной газетой «Кузбасс» совместно с Кузбасской региональной организацией ветеранов.

 Фото АлеǨсǞǫǢрǞ ǂеǫǦсоǠǞ.

// итоги года

ŋетераны на обоƀине истории 
не останżтсƈ

На заседании бюро област-
ного ветеранского штаба было 
принято «Обращение ветеранов 
Кузбасса к землякам о поддерж-
ке кандидатуры В. В. Путина на 
выборах Президента Российской 
Федерации 15–17 марта 2024 
года». В этом документе говорит-
ся: «Владимир Владимирович не 
на словах, а на деле доказал, что 
способен не только надёжно за-
щищать рубежи нашей Родины, 
но и обеспечивать развитие её 
экономики и социальной сфе-
ры, а забота о ветеранах всег-
да остаётся в центре его вни-
мания. Наша общая поддержка 
В. В. Путина – это укрепление 
курса на независимость России, 
проявление сплочённости, на-
родного единства и гордости за 
свою страну, за свою историю 
и всё наше многонациональное 
государство. В настоящее вре-
мя только под руководством та-
кого сильного президента, как 
В. В. Путин, наша Родина сохра-
нит независимость и будет про-
цветать».

Также на заседании бюро об-
ластной организации были рас-
смотрены актуальные вопросы 

работы наших организаций (ин-
дексация пенсии, льготы пенси-
онерам, кузбасская пенсия). Я 
осветила вопрос о задачах вете-
ранских организаций Кузбасса 
по выполнению решений плену-
ма Центрального совета Всерос-
сийской организации ветеранов, 
прошедшего в Москве 11 ноября 
текущего года.

Обсуждены кандидатуры в 
члены бюро совета Кемеровской 
региональной организации ве-
теранов для рассмотрения их на 
конференции.

А во вторник я принимала 
участие в пленуме Кемеровской 

организации ветеранов, на ко-
тором подводили итоги года. Но 
прежде ветераны ставили подпи-
си в поддержку Владимира Вла-
димировича Путина в качестве 
кандидата на предстоящих вы-
борах. 

Отмечу: ветеранская органи-
зация областного центра – одна 
из крупнейших в регионе. Её ак-
тивисты оказывают активную 
поддержку участникам СВО. В 
этом году они собрали помощь 
на сумму в 15 миллионов рублей. 
Также было проведено много 
ярких и запоминающихся ме-
роприятий. Одно из них – во-
кальный конкурс «Голос 60+». С 
энтузиазмом работали «серебря-
ные волонтёры», успешно реа-
лизуется программа «Активное 
долголетие». Совет ветеранов 
сотрудничает с комплексными 
центрами социального обслу-
живания, помогая тем пожилым 
людям, кто в этом нуждается.  

И в следующем году жизнь всех 
наших советов ветеранов на ме-
стах будет не менее активной и яр-
кой. В эти предпраздничные дни 
как раз во всех территориальных 
и ведомственных организациях 
подводят итоги года, говорят о за-
дачах на новый год. Причём про-
ходят эти мероприятия с руковод-
ством властных структур. 

Много общается с кузбассов-
цами старшего поколения гу-
бернатор С. Е. Цивилев. Всё это 
свидетельствует о жизненности 
нашего девиза: «Ветераны не 
стоят на обочине дороги исто-
рии». И, судя по планам на 2024 
год, в их реализации отведена 
большая роль ветеранам. Нет со-
мнения, что нам это будет по пле-
чу: ведь у каждого активиста на-
шего общественного движения 
за плечами большой трудовой и 
жизненный опыт. Мы понимаем 
ответственность за судьбу стра-
ны, малой Родины.

Под таким лейтмотивом живёт ветеранская 
гвардия Кузбасса. Особенно ярко деятельность 
организации проявляется в эти предпразднич-
ные дни. Как только президент России 
В. В. Путин обˎявил о своём участии в пред-
стояˍи˷ выбора˷ главы государства в марте 
�ͽ�� года� ветераны Кузбасса обˎявили 
о поддержке этого решения и сказали� 
что являются частью команды Путина. 

// каким был год

Л. П. ДЕСЯТСКАЯ,
председателǋ 
общественной организаǅии 
ветеранов  Ʈжморского 
муниǅипалǋного округа�

– Многими события-
ми запомнится 2023 год. 
Мы открыли две памят-
ные доски в посёлке Иж-
морском и селе Остров-
ка нашим землякам, 
погибшим в боях в зоне 
СВО. В августе отмети-
ли 130-летие посёлка 
Ижморского. Участво-
вали в работе Между-
народной научно-прак-
тической конференции, 
посвящённой изучению 
производительных сил 
Кузбасса. Ветераны Иж-
морского муниципаль-
ного округа активно 
ставят подписи в под-
держку В. В. Путина на 
предстоящих выборах 
президента в 2024 году. 

В течение всего года 
мы ощущали на себе 
внимание к нам власти. 
Глава муниципального 
округа А. Н. Малышко 
встречался с нами раз 
в квартал. Эти встречи 
были значимыми.

Е. И. КУЛЕШ,
председателǋ местной 
общественной организаǅии 
ветеранов Ǡемеровского 
муниǅипалǋного округа�

– Уходящий год за-
помнится тем, что 
трижды участвовал в 
доставке груза с помо-
щью от кузбассовцев 
бойцам в зону СВО. Это 
самое важное. В авгу-
сте впервые в истории 
на территории нашего 
муниципального окру-
га проводился Всекуз-
басский день шахтёра. 
В мероприятиях при-
нимали деятельное уча-
стие ветераны округа. 
Жители округа старше-
го поколения активно 
участвовали в выборах 
депутатов в Законода-
тельное собрание Куз-
басса. В будущий год 
смотрим с надеждой, 
что он принесёт победу 
в СВО. 

В 2024 году Кемеров-
ский муниципальный 
округ отметит значи-
мый юбилей – столетие.  
У большинства ветера-
нов их трудовые био-
графии были связаны с 
ним. Они внесли значи-
тельный вклад в исто-
рию его развития.

˭ри десятилетия назад 
был создан Кемеровский 
областной обˍественный ˉонд 
«ʶа˷тёрская память» 
им. В. П. Романова. 

Позвольте поприветствовать по поруче-
нию областного ветеранского штаба вино-
вников торжества – всех, кто причастен к де-
ятельности этой организации, носящей имя 
его первого директора – Владимира Павло-
вича Романова. 

30 лет назад фонд был создан для оказания 
материальной, финансовой и социальной по-
мощи горнякам и их семьям, пострадавшим 
в период реструктуризации угольной про-
мышленности России. Это было непростое 
время, когда государство, будучи собствен-
ником угольных предприятий, перестало 
нести ответственность за судьбы ветеранов-
угольщиков.

У нас в Кузбассе последствия, что несла со-
бой реструктуризация главной отрасли реги-
она, были особенно очевидны. Вот тогда-то 

несколько угольных генералов совместно с 
представителями власти пришли к решению 
о необходимости создания общественного 
фонда, призванного облегчить жизнь вете-
ранам. Ощутимую помощь почувствовали 
на себе и семьи погибших горняков. Поддер-
живает фонд и Кузбасский совет ветеранов 
угольной промышленности. С этой задачей 
за три десятка лет он успешно справляется. 
Как и с другой, вынесенной в его название – 
«Шахтёрская память». 

Особенно много в этом направлении сде-
лал Герой Кузбасса, в то время директор  
фонда М. И. Найдов. И у фонда, и у областно-
го ветеранского штаба деятельность на этом 
пути время от времени пересекалась. Мы по-
нимали, как важно запечатлеть в истории 
имена славных земляков, избравших про-
фессией служение горной промышленно-
сти и достигших в ней значительных высот. 
А потому во главу угла был поставлен девиз: 
«Чтобы память не ржавела». 

Нынешний юбилей – это повод вспом-
нить имена всех земляков, что с энтузиаз-
мом трудились, добывая для страны топли-
во, назвать тех, кто сегодня продолжает их 

дело. Этому служат и издания Кемеровского 
областного общественного фонда «Шахтёр-
ская память» им. Владимира Павловича Ро-
манова. Фонд, который сегодня возглавляет 
Е. Б. Росстальной, являет собой надёж-
ное крыло помощи ветеранам предприятий 
угольной промышленности. 

ǉ. ǋ. ǉеворотова� 
преǠǭеǠатель ǆемеровǭкой региональной 

органиǣации ветеранов.

ŐнаƀиŵыŲ ƇбилеŲ

От имени областно-
го ветеранского штаба 
примите поздравления 
с Новым годом! Мы же-
лаем всем кузбассовцам 
крепкого сибирского 
здоровья, счастья, бла-
гополучия и успешного 
свершения намеченных 
планов!
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// портрет

řабота ŵедиаŸедаŬоŬа ȟ 
стиŵżл длƈ творƀесųиž идеŲ
Впервые в истории 
ˉестиваля «˧олодые 
ветра» определили 
«ʲучшего медиа�
педагога» Кузбасса.

В этом году по всему реги-
ону открывались медиацен-
тры, где главную роль исполня-
ют медиапедагоги. Лучшие из 
них приняли участие в профес-
сиональном состязании. Победу 
одержала Екатерина Черепки-
на, руководитель творческого 
объединения «Медиа-студия» 
во Дворце детского творчества 
имени Ю. А. Гагарина в Про-
копьевске и муниципальный 
куратор по развитию детских 
медиацентров в городе. Специа-
листка только три года работает 
с детьми, но смогла ярче коллег 
показать знания в сфере журна-
листики, эрудицию и коммуни-
кативные навыки. 

– Екатерина Александров-
на, был ли у вас опыт работы 
в сфере медиа?

– Ещё в университете меня ин-
тересовала тема взаимодействия 
СМИ с обществом и государ-
ством. Я даже проходила прак-
тику на томском телеканале. 
После окончания университе-
та я вернулась в родной Проко-
пьевск и почти сразу устроилась 
корреспондентом в местную те-
лерадиокомпанию. С 1 октября 
2021 года стала руководителем 
детской медиастудии, где боль-
ший акцент мы делаем на видео-
творчестве. Мы стараемся уча-
ствовать в разных конкурсах по 
журналистике и медиатворче-
ству. Например, одна из послед-
них побед – Международный 

форум школьных СМИ «Медиа-
Школа», который проходит в 
Иванове. В нём дистанционно 
участвуют команды из разных 
областей и стран (Казахстан, Бе-
ларусь, Аргентина). На конкурсе 
у нас были сутки на подготовку 
видеосюжета на заданную тему. 
И мы с ребятами отработали 
на I место. 

– Что подвигло вас участво-
вать в конкурсе «Лучший ме-
диапедагог»?

– Наверное, желание прове-
рить свои силы, а ещё я хотела 
поделиться опытом и перенять 
его у других участников. Кон-
курсов для педагогов не так мно-
го, тем более для медиапедаго-
гов. 

– Какие советы вы бы дали 
начинающим медиапедаго-
гам?

– Не бойтесь совершать ошиб-
ки. Не переживайте, если в пер-
вый год работы в детском медиа-
центре у вас будет не больше 
5–10 ребят. Если вы работаете на 
качество, то их с каждым годом 
будет становиться только боль-

ше. Постоянно учитесь и в сфе-
ре педагогики, и в сфере медиа 
и журналистики.

– Какую роль в современ-
ном образовании играет ме-
диапедагогика, по вашему 
мнению? 

– Мне кажется, что медиа-
педагогика выполняет сначала 
воспитательную функцию в со-
временном образовании, а уже 
потом образовательную. Уча-
стие ребёнка в работе детского 
медиацентра позволяет ему рас-
крыть творческий потенциал. А 
ведь известно, что потенциаль-
ная энергия – это та, которой 
тело обладает в состоянии покоя, 
это запас великолепных твор-
ческих идей, интересных заду-
мок и неожиданных стремлений, 
которые спят внутри человека. 
Чтобы перевести потенциаль-
ную энергию в кинетическую, 
непременно нужен импульс. И 
таким импульсом может стать 
грамотное и чуткое влияние ме-
диапедагога на ребёнка.

Ǜроǭлав ǆоǭтин� 
ȵнкор меǠиацентра гимнаǣии 

гороǠа ǚрга.

С �� по �� декабря в детском оздорови�
тельно�образовательном центре 
«Сибирская сказка» прошла 55& проˉиль�
ная смена «˧олодые ветра».

Около 400 юнкоров со всего региона целую неделю осва-
ивали азы журналистики, посещали познавательные мастер-
классы от профессионалов, а также знакомились с профес-
сионалами.

Каждый участник смены выбрал одно из пяти направле-
ний для работы: радио, ТВ, SMM, газета и фото. Организаци-
ей деятельности в каждой студии занимались руководители 
и кураторы, которые также проводили обучающие мастер-
классы. Новые знания ребятам давали и педагоги, и приез-
жие гости. Каждый мог найти что-то по душе. Например, для 
будущих репортёров и ведущих телевизионных программ не 
раз проводились мастер-классы по улучшению речевых на-
выков, газетчики изучали жанры и основы вёрстки, участ-
ники студии SMM разбирались в правилах написания текста 
для социальных сетей.

Каждый день у юнкоров проходили встречи с интересны-
ми людьми и масштабные мероприятия. Ребята успели по-
бывать на локациях квеста от мобильного ДОМА ЮНАР-
МИИ и задать вопросы юнармейцам на пресс-конференции, 
стать зрителями фотовыставок, исполнить патриотические 
песни и стихи, вспомнить журналистов, погибших в локаль-
ных войнах, сдать нормы ГТО, принять участие в чемпионате 
по футболу на снегу и побороться за победу на виртуальном 
поле с мячом, написать рецензию на фильм «Я – учитель», 
пообщаться с министром образования Кузбасса Софьей Ба-
лакиревой. Обо всех событиях корреспонденты писали в со-
циальных сетях, газетах, записывали подкасты, снимали но-
востные и авторские телевизионные программы.

Традиционно школьники боролись за титул «Юнкор 
года», а их руководители впервые приняли участие в конкур-
се «Лучший медиапедагог».

Как говорят ребята, смена запомнилась им невероятным 
духом единства и сплочённости. Кураторы и руководители 
стали для юнкоров любящими наставниками и помогали на 
каждом шагу. Благодаря им школьникам удавалось тут же 
выполнять работу над ошибками.

Полученный опыт – большой помощник на пути к профес-
сиональной мечте ребят. Все знания они смогут применить 
в работе своих школьных медиацентров. Ну а в следующем 
году юнкоры снова соберутся вместе, чтобы в очередной раз 
научиться чему-то новому.

Ƽнжелика ǈоǭквитина� 
ȵнкор меǠиацентра новокуǣнецкой школȲ ȁ ��.

Отбор участников проходит в 
несколько этапов. В этом году по-
сле подачи заявки тестовую часть 
в формате ЕГЭ писали 26 юнкоров. 
В очный этап, который проходил 
на сцене, прошло всего десять че-
ловек. Их ждали пять испыта-
ний в сфере журналистики. Каж-
дый из участников старался изо 
всех сил, но жюри всё же выбра-
ло трёх лучших. Интрига о по-
бедителе сохранялась до самого 
закрытия смены. В финале тор-
жественной церемонии награж-
дения ведущие озвучили имя по-
бедительницы этого года – ею 
стала Анастасия Бальц, ученица 
11-го класса Крапивинской СОШ, 

которая набрала наибольшее ко-
личество баллов по итогам испы-
таний конкурса «Юнкор года».

Анастасия попала в журна-
листику в 5-м классе благода-
ря учительнице русского языка 
и литературы. Она предложи-
ла девочке написать сочинение 
про лето в их школьную газе-
ту «Будильник». Несмотря на то 
что сперва Анастасия не прида-
вала этому особой значимости, 
подобный опыт заинтересовал 
её. Так начался журналистский 
путь юнкора года – 2023. 

«Летом этого года я прошла 
обучение на интенсивной про-
фильной смене «Журналистское 

творчество» в «Сириус. Кузбасс». 
Вернувшись домой, решила пой-
ти работать корреспондентом в 
районную газету «Тайдонские 
родники», что сильно помог-
ло мне закрепить все имеющи-
еся знания практикой. Можно 
сказать, что я окунулась в сфе-
ру журналистики с головой. Ду-
маю, этот опыт помог мне стать 
лучшей в конкурсе в этом году», 

– рассказала о себе Анастасия.
Девушка призналась, что са-

мым трудным испытанием для 
неё стали теоретические вопро-
сы, которые были в тесте, но она 
успешно справилась со всеми 
письменными заданиями, на-
брав наибольшее количество 
баллов. На сцене Настя тоже дер-
жалась уверенно, придумывая 
заголовки к фото, рассказывая 
о своей неудаче и отвечая на во-
просы будущего работодателя.

Для Анастасии Бальц этот 
конкурс стал доказательством 
того, что её труды и вклады её 

наставников были не напрасны. 
Главным проводником в про-
фессии Настя считает руково-
дителя школьной газеты «Бу-
дильник» Любовь Бутусову. А 
примером среди профессиона-
лов на смене для девушки стал 
руководитель студии «Газета» и 
главный редактор газеты «Куз-
басс» Василий Королёв.

По словам Анастасии, как бы 
ни сложился её путь в дальней-
шем, опыт и знания, полученные 
на смене, бесценны и значитель-
ны для неё, а победа в конкурсе 

– это результат долгих стараний, 
упорства и стремления к цели.

МЕЖДУ ТЕМ
Обладатель третьего места в 

конкурсе «Юнкор года» кеме-
ровчанин Артём Байгушев полу-
чил в подарок от регионального 
медиахолдинга «Кузбасс» серти-
фикат на приобретение техники, 
а кемеровчанка Екатерина Ка-
раваева за второе место – элек-
тронный планшет. Победитель-
нице Анастасии Бальц вручили 
ноутбук от «Талдинской горной 
компании».

Ƽрина ǌоǭт� ȵнкор меǠиа-
центра кемеровǭкой школȲ 
ȁ ��� побеǠитель конкурǭа 

�ǚнкор гоǠа� ���� гоǠа.

// профориентация

Śнова Űадżли 
mŕолодые ветра}

// успех

ōолŬиŵи стараниƈŵи ȟ ų Ÿобеде
˭радиционное и самое ожидаемое событие 
проˉильной смены «˧олодые ветра» £ конкурс 
«ʼнкор года». В этом году обладательницей 
главного титула начинаюˍи˷ журналистов 
Кузбасса стала Анастасия ʭальц из крапивин�
ской школы.
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 Фото ǞǠторǞ.

śеŸло новоŬоднеŲ иŬрżƁųи

– Светлана, вам всегда было 
интересно делать что-то са-
мой? Откуда любовь к руко-
делию?

– Вообще, рисование и твор-
чество крепко вплетены во всю 
мою жизнь и проходят через неё 
с детства и в разные периоды. 
Родилась и до шести лет жила на 
острове Сахалине, в Южно-Са-
халинске. Всегда любила рисо-
вать и при каждой возможности 
рисовала. Запомнился момент, 
когда родители в детстве пода-
рили большой набор цветных 
карандашей, и я любовалась 
ими, ведь это была большая ред-
кость. У родителей были знако-
мые художники, приходя к ним в 
гости, смотрела как заворожён-
ная на их картины, краски, ки-
сти… В школе одно время ходила 
в кружок по фитодизайну. Соз-
давали там флористические ком-
позиции из сделанных вручную 
цветов. Ездили, помню, на поле: 
собирали разные травы, сухо-
цветы. В художественную школу 
не ходила, не было возможности, 
но, конечно, всю жизнь об этом 
сожалею. При этом дома рисова-
ла, в основном ручкой. И всегда 
в комнате развешивала свои ри-
сунки, до сих пор дома некото-
рые хранятся. После школы по-
ступила в КемТИПП, училась 
на инженера-биотехнолога. Это, 
пожалуй, единственный период, 
когда я рисовала мало, было не-
когда, всё время занимала учёба, 
но, правда, на лекциях умудря-
лась иногда порисовать в конце 
тетради.

– Сразу пришли в жизнь 
игрушки?

– Нет, я искала себя. Пробо-
вала варить мыло, выжигать по 
дереву на разных шкатулках, но 
тоже как-то не пошло. Через мно-
го лет представился случай, и от-
правилась учиться на вечернее 
отделение художественной шко-
лы. Также оканчивала онлайн-
курсы по леттерингу (рисование 
букв), скетчингу (моментальное 
рисование). А потом пришла к 
тому, что хочу шить грунтован-
ные игрушки, которые долговеч-
ны. Решилась и на ватные, с ними 
вообще всё сразу сложилось: раз-
долье для фантазии, мелкие де-
тали, лепка лиц вручную... Всё 
это я очень люблю.

– Роспись игрушек – это 
отдельная история. Как это 
происходит, что вдохновляет, 
где черпаете идеи?

– В силу обстоятельств я на-
хожусь всегда дома, и, конечно, 
здесь есть вдохновляющие меня 
предметы, например растения. У 
меня много как живых, так и су-
хоцветов, которые собираю ле-
том (шишки, жёлуди). Вообще 
люблю природу, она меня всегда 
вдохновляет. Может, это связа-
но с местом и природой края, где 

росла. Очень люблю создавать 
уют и окружаю себя уютными 
вещицами, особенно перед Но-
вым годом. Допустим, это плед в 
технике пэчворк, который сши-
ла мама, фонарики, гирлянды, 
почтовые открытки. Для вол-
шебной атмосферы я даже пеку 
ароматные пироги.

– Новогодние игрушки из 
детства помните? Были ли 
любимые?

– Из детства помню лишь мно-
го битых игрушек, раньше же 
были стеклянные. Каждый факт 
такого крушения переносился 
очень печально. Любимой ёлоч-
ной игрушки как-то не припом-
ню. Теперь, когда создаю сама 
ёлочные игрушки, так здорово 
понимать, что они не хрупкие, 
долговечные и могут переда-
ваться из поколения в поколе-
ние, стать по-настоящему лю-
бимыми. И каждый Новый год, 
доставаемые из коробки, имен-
но ёлочные игрушки создают 
уют и сказочную атмосферу. Для 
меня это важно.

– Есть ли у вас какие-то за-
бавные истории, связанные 
с рабочей зоной, творческим 
беспорядком?

– Творческий беспорядок – 
это, наверное, жирный минус 
моей деятельности. У меня всег-
да всё в краске. Сколько бы я ни 
пыталась осторожнее и акку-
ратнее работать, всё равно либо 
баночка с краской упадёт, либо 
прольётся стаканчик с водой. 
Вот недавно пёс вляпался в кра-
ску, и, конечно, весь пол в доме 
окрасился в красный цвет. Пол 
отмыла, а собаку пришлось под-
стричь, потому что краски акри-
ловые. Ну и, конечно, хаосу спо-
собствуют мои попытки сделать 
красивую фотографию. Это от-
дельная история. Наверное, 
смешно смотреть со стороны, 
как я пытаюсь одной рукой дер-

жать лампу, другой – телефон, а 
третьей – сделать красивый фон 
и держать правильно игрушку. 
После фотосессии, как правило, 

– ужасный беспорядок. Но всё, 
конечно, завершается уборкой.

– Куда отправляются ваши 
игрушки чаще всего?

– Посылки отправляю я неча-
сто, даже, сказала бы, единич-
ные случаи. В основном твор-
чеством моим интересуются 
кемеровчане. Но как-то отправ-
ляла в Литву, Казахстан, вот по-
следний раз девушка купила 
набор грунтованных ёлочных 
игрушек (деда-мороза и сне-
гурочку), чтобы отправить во 
Францию. Было приятно, что 
так далеко летят мои игрушки. И 
это такое странное волнитель-
ное чувство, что где-то далеко, 

очень далеко будут жить мои 
игрушки. Удивительно, здорово 
и ответственно как-то.

– Сколько времени мо-
жет уходить на одну работу? 
Или делаете параллельно не-
сколько?

– По-разному. Могу ватную 
игрушку сделать и за два дня, а 
могу и на год забросить. Это, на-
верное, как и у всех творческих 
людей, всё зависит от вдохнове-
ния. Или по какой-то иной при-
чине не идёт игрушка, не по-
лучается то, что нужно. В этот 
момент лучше отложить, начать 
другую либо вообще сменить де-
ятельность. Пока не придёт вре-
мя. У всего своё время, наверное, 
и у игрушек так же. Я часто де-
лаю параллельно несколько ват-
ных игрушек, так и быстрее, и 
пока не растеряла настрой. Во-
обще, вдохновение, внутренняя 
какая-то настроенность, спо-
койствие – обязательны.

– Игрушки требуют какого-
то особого ухода?

– Ватным игрушкам нужен бе-
режный уход. Не мочить, не ки-
дать, не садиться на неё. А про-
тирать можно. Грунтованные в 
этом плане менее уязвимы, даже 
если и упадёт или сядете, ничего 
с ней не будет. Их и детям можно 
дать поиграть.

– Бывают ли целые серии 
игрушек, чем они навеяны?

– Вот недавно захотелось сде-
лать серию ватных игрушек – де-
вочек и мальчиков (фрукты и 
овощи). Девочка Груша, напри-
мер. Хочется необычного, всег-
да приходят разные идеи... Но не 
всегда меня понимают люди. В 

прошлом году сделала селёдку в 
шубе и салат оливье, мне показа-
лось это забавным. Но почти год 
они ждали, когда обретут дом.

– Поддерживают ли близ-
кие вас в вашем творчестве?

– Поначалу скептически отно-
сились к моему увлечению, но со 
временем мама начала помогать 
шить, а я расписывала игрушки. 
А папа возил на ярмарки. И сей-
час семья поддерживает меня, 
за что очень благодарна.

Ƽнна ǎимоȰук.

А рядом с нами творится волшебство. 
˨астояˍее� новогоднее. ʱ волшебница�то £ 
кемеровская� Ватные и грунтованные текстиль�
ные игрушки Светланы Гапончиковой �ʶулако�
вой� £ тёплые� всамделишные� очень уютные. 

Деды�морозы и снеговики� бабки�ёжки 
и почтовые улитки� дракончики 
и змеи�горынычи� слоники и зайчики� совушки 
и лисоньки... Все˷ не перечислишь� на все˷ 
не налюбуешься.
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 ǀ ȶтоǪ ǡоǢу ǳоǨǨеǦсты  КуǥбǞссǞ� �Ǡ тȹǪǫоǧ ǲорǪе	 переǦǡрǞлǦ ǞрǳǞǫǡелȵсǨǦǧ  ǀоǢǫǦǨ� 
Ǡ полуǲǦǫǞлǞǳ ȰеǪпǦоǫǞтǞ Ǧ КубǨǞ ǎоссǦǦ. ǊǞтȰ ǨоǪǞǫǢ �� ǪǞртǞ собрǞл ���� болелȵȲǦǨоǠ ^ реǨорǢ 
посеȲǞеǪостǦ Ǡ ǉǂ  КуǥбǞсс�. Фото ǀлǞǢǦǪǦрǞ КлȷеǠǞ.

Нынешний год войдёт в исто-
рию кузбасского спорта как один 
из самых богатых на события: со-
стоялись сотни турниров всевоз-
можных уровней от школьных до 
международных. Развивается и 
совершенствуется инфраструк-
тура для профессионалов и лю-
бителей активного образа жизни, 
людей с ограниченными физиче-
скими возможностями.  

Новогодний подарок полу-
чили в Киселёвске (микрорайон 
Красный Камень): здесь открыли 
физкультурно-оздоровительный 
комплекс, где располагаются 
тренажёрный зал, 25-метровый 
бассейн, залы аэробики и восточ-
ных единоборств.

Конечно, нельзя объять не-
объятное, поэтому зрим в ко-
рень, акцентируя внимание на 
главном. 

͖емͭионы на вырост
Главное событие года – Меж-

дународные зимние спортив-
ные игры «Дети Азии – 2023» 
(23 февраля – 4 марта). В сорев-
нованиях участвовали 814 юно-
шей и девушек не старше 16 лет 
из Армении, Афганистана, Бела-
руси, Казахстана, Кувейта, Кыр-
гызстана, Ливана, Таджикиста-
на, Таиланда, Туркменистана, 
Узбекистана и России, которую  
представляли команды Кузбас-
са, Саха-Якутии, Башкортостана, 
Татарстана, Москвы, Сибирско-
го, Уральского, Дальневосточ-
ного федеральных округов. 

В программе Игр был кёр-
линг, шорт-трек, скоростной бег 
на коньках, лыжные гонки (со-
ревнования прошли в Кемеро-
ве), фигурное катание и хоккей 
с шайбой (Новокузнецк), гор-
нолыжный спорт и прыжки на 
лыжах с трамплина (Между-
реченск), фристайл и сноуборд 
(Таштагол), волейбол на снегу 
(Шерегеш). Всего 57 комплектов 
наград. 

Сборная региона завоевала 
15 медалей: 3 золотые, по 6 се-
ребряных и бронзовых. Первую 
награду Игр высшей пробы зара-
ботала Мария Бугаевская (фри-
стайл, ски-кросс). В смешанном 
командном турнире в прыжках 
на лыжах с трамплина первен-
ствовали Вероника Павлова и 
Константин Краев. Юношеская 
сборная Кузбасса выиграла тур-
нир по волейболу на снегу. По-
бедители турнира – Леонид 
Башков, Никита Ерёмин, Сергей 
Павлов и Максим Чепелов.  

«Символично, что во время 
игр «Дети Азии» президент Вла-
димир Владимирович Путин 
дал в России старт Году педаго-
га и наставника. Мы благодарны 
всем, кто приехал на большой 
спортивный праздник. Наши 
объекты дали возможность 
спортсменам проявить лучшие 
качества», – отметил губернатор 
Кузбасса Сергей Цивилев. 

Возраст участников игр «Дети 
Азии» – 12–16 лет. Чемпионы на 
вырост, ближайший резерв на-

циональных сборных. Впрочем, 
чемпионы не только те, кто на 
высшей ступени пьедестала по-
чёта, но и те, кто преодолевает 
себя, проявляет волю к победе. 
Без этих качеств не бывает на-
стоящих спортсменов, даже в от-
роческом возрасте.

͎раͦͣник 
русского ͳоккеͽ

Кемеровский «Кузбасс», вы-
ступавший в чемпионате России 

– 2023 под руководством Дми-
трия Щетинина, завершил тур-
нир, завоевав серебряные меда-
ли. 

По окончании сезона 23–
25 марта в ЛД «Кузбасс» состо-
ялся праздник русского хоккея. 
В его программе – игра сбор-
ной России с командой хозя-
ев (11:6), матч звёзд суперлиги, 
вышли на лёд новоиспечённые 
вице-чемпионы страны: вратарь 
Артём Катаев, а также Григо-
рий Яковлев, Дмитрий Макаров, 
Александр Егорычев, Руслан 
Тремаскин, Кирилл Девятых 
(«Восток») и Александр Базды-
рев («Запад»). 

В апреле «Кузбасс» возглавил 
главный тренер сборной страны 
Ильяс Хандаев. Пополнили кол-
лектив Артём Бутенко, Роман 
Дарковский, лучший нападаю-
щий суперлиги в минувшем се-
зоне Никита Иванов, вернулся в 
родной клуб Владислав Тарасов. 

24 сентября «Кузбасс» спустя 
16 лет завоевал Кубок России, 
одолев в финале в родных стенах 
московское «Динамо» (6:5). В 
чемпионате страны кемеровчане 
лидировали после первого круга, 
выиграв 13 матчей подряд. 

В следующую пятницу, 5 ян-
варя, кемеровский клуб впер-
вые оспорит Суперкубок России. 
Матч с чемпионом страны ха-
баровским «СКА-Нефтяником» 
состоится в Архангельске. 

Финал национального чем-
пионата – 2024 запланирован на 
20 марта. Место его проведения 
утвердят на конкурсной основе. 
Вполне вероятно, что конкурс 

выиграет ЛД «Кузбасс», удосто-
енный в прошлом году Нацио-
нальной спортивной премии как 
лучший спортивный объект Рос-
сии. 

͌оваͽ ͭобеͣа 
сибирͽков

Национальная спортив-
ная премия учреждена Пра-
вительством РФ в 2010 году. 
Победителей определяют в 
18 номинациях. В этом году 
главной спортивной премии 
страны удостоен Региональный 
центр спортивной подготовки 
Кузбасса по адаптивным видам 
спорта (директор Елена Бела-
нова). Центр базируется в Ново-
кузнецке и объединяет 168 спор-
тсменов по адаптивным видам: 
спорт лиц с поражением опорно-
двигательного аппарата, спорт 
глухих и слепых. 

Заслуженный мастер спорта 
по пауэрлифтингу Хеда Бериева, 
золотой призёр Всероссийских 
игр паралимпийцев «Мы вместе. 
Спорт» среди лиц с ПОДА. В го-
роде Алексине Тульской обла-
сти наша землячка первенство-
вала в весе до 73 кг. В категории 
до 86 кг лучший результат пока-
зала Елена Мачехина. Настав-
ник чемпионок - заслуженный 
тренер РФ Руслан Сорокин. 

Новокузнечанка Наталья Се-
рякова завоевала одну золотую 
и три серебряные медали Куб-
ка России по плаванию среди 
лиц с ПОДА в подмосковном Ра-
менском. Тренер спортсменки - 
Алексей Колбин. 

Напомним: в 2020 году На-
циональной спортивной пре-
мии удостоена СШОР Кузбасса 
по тяжелой атлетике, которой 
свыше 40 лет руководит Виктор 
Сунайкин. В 2021-м наш регион 
признали лучшим спортивным 
субъектом России. 

͍своение 
¢Куͦбасс̀рены¡

Лучшей спортсменкой ны-
нешнего года названа рекорд-

сменка мира по плаванию Евге-
ния Чикунова. Заслуженный ма-
стер спорта выступала в турнире 
«Кубок чемпионов» в бассейне 
кемеровского спорткомплекса 
«Кузбасс-Арена» и завоевала зо-
лотые медали на дистанциях 100 
и 200 метров брассом.

«Кузбасс-Арену» вместимо-
стью свыше семи тысяч болель-
щиков открыли год назад. В 
2023-м здесь состоялись много-
численные турниры по олим-
пийским и неолимпийским ви-
дам спорта (всего 24 вида) с 
участием детей, молодёжи, 
взрослых. 

Здесь прошли «финал вось-
ми» баскетбольной Студенче-
ской лиги РЖД, матч на Су-
перкубок России по гандболу 
среди женских команд, чемпио-
нат страны по дзюдо, Всероссий-
ские соревнования по тяжёлой 
атлетике памяти олимпийского 
чемпиона – 1976 Александра Во-
ронина…

Волейбольный «Кузбасс» 
принимает в арене топ-клубы: 
9 декабря кемеровчане в пяти 
сетах уступили чемпиону стра-
ны казанскому «Зениту», а 27 де-
кабря встречались с «Белого-
рьем» (Белгород). 

Новому спорткомплексу 
предрекают блестящее будущее. 
С весомыми на то основаниями. 

͂ игре и вне игры
Кемеровский стадион «Хи-

мик» долгие годы был главной 
спортивной ареной Кузбасса. 
Минувшим летом на стадионе 
уложили искусственный фут-
больный газон площадью 7700 
квадратных метров, заме-
нивший синтетический ковёр 
20-летней давности. Чтобы уло-
жить новый газон, демонтиро-
вали систему охлаждения поля 
для заливки искусственного 
льда, верой и правдой служив-
шую хоккею с мячом с ноября 
2003 года. 

Накануне Дня физкультур-
ника, 11 августа, на новом поле 
состоялся матч ветеранов фут-

бола и хоккея с мячом – ранее 
два профильных вида спорта 
на крупнейшей за Уралом арене 
под открытым небом. 

С первых минут сыграли в 
традиционной жёлто-чёрной 
форме три чемпиона РСФСР 

– 1972 в составе футбольного 
«Кузбасса»: вратарь Борис Ру-
санов, Виталий Раздаев (капи-
тан команды) и Николай Коко-
вихин. 

Старая гвардия ФК «Куз-
басс» (тренер – чемпион РСФСР 

– 1972 Владимир Раздаев) побе-
дила команду, где «капитанил» 
мастер спорта международно-
го класса по хоккею с мячом 
Сергей Большаков, а в роли тре-
нера – бронзовый призёр чемпи-
оната СССР – 1973 по хоккею с 
мячом, заслуженный тренер РФ 
Анатолий Измаденов. 

Сегодня зелёный газон ста-
диона покрыт снегом. Лёд за-
ливать не рекомендуется. Белое 
безмолвие на арене, где кипели 
футбольные баталии, а ещё не-
сколько лет назад болельщики, 
стоя на трибунах, сопережива-
ли хоккейному «Кузбассу». Ста-
дион ждёт весны и капитального 
ремонта. 

Ныне в регионе нет футболь-
ной команды мастеров. А в ми-
ни-футболе в элитном дивизи-
оне национального чемпионата 
дебютировал в этом году ново-
кузнецкий «Сиб-Транзит», даже 
сыгравший три матча на Аре-
не кузнецких металлургов, куда 
в новом году должен вернуться 
и хоккейный «Металлург».

͋ассовость 
и ͣостуͭность

На ноябрьской конференции 
в Кемерове «Развитие произво-
дительных сил Кузбасса» все-
сторонне обсудили актуальные 
вопросы спортивной отрасли, 
основные тенденции её эволю-
ции. Министр спорта региона 
Сергей Мяус констатировал на 
пленарном заседании: «За по-
следние пять лет модернизиро-
вали спортивную инфраструк-
туру во всех муниципалитетах 
от дворовых площадок шаговой 
доступности до круглогодич-
ных спорткомплексов мирового 
уровня и специализированных 
многофункциональных центров, 
которые строятся по новым тех-
нологиям. Спорт становится 
массовым и доступным для всех 
жителей региона от мала до ве-
лика».

Накануне новых стартов – 
традиционное пожелание рос-
сийским спортсменам стихами 
Роберта Рождественского:

Ты, пожалуйста, добеги.
Дотерпи, родной! Дотяни,
Достони, дохрипи, смоги!
Через все чужие

«ни в жизнь!..»,
Через все свои «не могу...».
Ну ещё! Ещё продержись!

Болеем за наших!
ВаǠим Ƽнтонов.

Śобытиƈ сŸортивноŬо Ŭода Ÿо версии наƁеŲ ŬаŰеты 
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// уДАЧНЫЕ заметки

  ǋоǠоǡоǢǫȸȸ ȹлǨǞ ǫǞ плоȲǞǢǦ ǏоǠетоǠ Ǡ ǢǫǦ ȱǨолȵǫыǳ ǨǞǫǦǨул. 
��.��.����. ФотоǲоǫǢ ǁАК.

ŖеŸриžотливыŲ ųрасавец 

  Фото Ǧǥ лǦȰǫоǡо ǞрǳǦǠǞ 
ǊǞрǦǫы ǁроȱеǠсǨоǧ.

// к Новому году 

Ŗастроение беŰ сроųа давности  

Этот многолетник будто бы 
создан специально для тех дач-
ников, у которых нет возмож-
ности много времени проводить 
на участке, однако хочется, при-
езжая на выходные, радоваться 
буйству красок и щедрости па-
лисадников. На сегодняшний 
день покорителя сердец можно 
встретить в самой разной одёж-
ке, но всё-таки чаще его привык-
ли лицезреть в оранжево-жёлтом 
наряде. Данный вид лилейника 
быстро разрастается и заполня-
ет собой всё доступное простран-
ство. Но есть среди кузбассовцев 
и настоящие фанаты растения, 
которым хочется редких со-
ртов: Марина Грошевская – одна 
из них. Каких лилейников у неё 
только нет! Один эффектнее дру-
гого. На участке и некрупные сре-
зочные лилейники (кстати, они 
отлично подходят для бордюра и 
вазонов); приметным становится 
и махровый пижон «вуду дансер» 
(его Марина выписала у коллек-
ционера). Растут все подопечные 
при минимальном уходе, потому 
что времени у хозяйки остаётся 

не так уж и много на садово-ого-
родные дела. Она преподаватель 
и по совместительству активист-
ка добровольной народной дру-
жины имени Григория Дузенко 
Орджоникидзевского района Но-
вокузнецка.

«Есть у меня и безымянный 

лилейник, которого я ласко-
во называю растрёпой, – гово-
рит с улыбкой Марина. – У него 
огромный бутон (около 15 сан-
тиметров в диаметре)». 

Ценовая палитра весьма раз-
нообразна: сортовые лилейники 
обойдутся примерно от пятисот 
рублей за одну розетку и выше. 
«В питомниках вообще верхней 
планки нет, но если глаз зацепил-
ся за какую-то новинку, то теря-
ешь сознание, но всё равно поку-
паешь. Когда приходишь в себя, 
оказывается: сидишь в огороде с 
растюшкой в руке и неожиданно 
осознаёшь, что лишился прилич-
ной суммы от зарплаты», – отме-
тила новокузнечанка.  

Среди преимуществ лилей-

ников, кроме его красоты, цве-
товод-любитель выделяет мо-
розоустойчивость. «Даже под 
весьма скудным снежным одея-
лом он прекрасно себя чувствует, 

– объясняет собеседница. – Кро-
ме того, лилейнику для жизни не 
требуется плодородной почвы. 
Например, в моём саду он растёт 
практически на глине. После по-
садки через два – три года деля-
ночку уже можно будет отсадить. 
Делать это можно и весной, и ле-
том, и осенью. Цветут лилейни-
ки с июля до самых заморозков».

Также Марина добавила: рас-
тение нельзя перекармливать 
удобрениями. Дело в том, что 
вся сила уйдёт в зелень, а цвета 
не будет. То же произойдёт, если 

посадить лилейник на хорошую 
жирную почву. 

«Из своего личного опыта 
могу сказать, что этот питомец 
имеет достаточно мощное кор-
невище. Если не контролиро-
вать ситуацию, корень уходит 
глубоко в землю. А как только 
он начинает углубляться (при-
мерно на четвёртый год), цве-
тение затухает. Чтобы непри-
ятности избежать, во-первых, 
периодически куст надо разре-
зать и отсаживать (места сре-
за советую обработать древес-
ным углём, чтобы не загнили); 
во-вторых, важно стараться де-
лать так, чтобы куст оставал-
ся на поверхности, бояться, что 
он вымерзнет, не стоит. Подчер-
кну: корни должны быть не со-
всем на поверхности, но близко 
к ней», – рассказала Марина.

В зиму стебли срезаются. От 
земли остаётся примерно 10–
12 сантиметров. «Под корень 
стричь не рекомендую. Такая 
щёточка будет лучше удержи-
вать снег и обезопасит растение 
от вымерзания корней», – уточ-
нила землячка. 

Как только снег растает, Ма-
рина подкармливает лилейники 
азотным удобрением: или рас-
творимым, или сухим. «Глав-
ное, сделать это, пока земелька 
ещё подмёрзшая и влажная, тог-
да будет кустикам счастье. Затем 
уже в период цветения вношу 
комплексное удобрение», – за-
ключила гостья рубрики. 

Ƽлена Смирнова.

Сегодняшний разговор посвяˍён лилейнику. 
Цветок не только роскошный� но и благодар-
ный. ʳже на протяжении нескольки˷ лет ново-
кузнечанка ˧арина Грошевская выраˍивает 
великолепие на дачном участке. 
Причём с каждым разом она влюбляется 
в сногсшибательного красавца всё больше 
и больше� а он отвечает взаимностью. 

«В архиве – богатейший фото-
фонд, – рассказала Татьяна Бол-
беко, заведующая отделом инфор-
мации Государственного архива 
Кузбасса. – В преддверии праздни-
ка особенным волшебством заря-
жаются моменты, запечатлённые 
фотографом на торжественных ме-
роприятиях». К примеру, на фото-
карточках, которые предоставили 
специалисты архива для тиражи-

рования на площадке нашей газе-
ты, кусочки утренников для учени-
ков младших классов кемеровских 
школ. Кроме того, ярко смотрятся 
чёрно-белые снимки, сделанные на 
площади Советов областного цен-
тра. Новогодняя ёлка собирала и 
продолжает это делать в одном хо-
роводе людей разных возрастов 
и профессий. 

 «Все фотографии поступили 

в архив от местных предприятий 
вместе с другими документами о 
деятельности организаций, – до-
бавила Татьяна Болбеко. – Кстати 
говоря, есть в фондах и коллекция 
фоторабот, которые в разные годы 
публиковались на страницах реги-
ональной газеты «Кузбасс».

Между тем чрезвычайно ин-
тересна коллекция архива ново-
годних открыток. Сердце сжима-
ется приятным волнением, когда 
рассматриваешь их сюжеты. «Все 
открытки некогда хранились в 
личном архиве кузбассовцев, – 
объяснила Татьяна. – Чтобы со-
кровища получили вторую жизнь 
и продолжали радовать, их пере-
дают в наши фонды. С каждым да-
рителем подписывается договор, в 
котором можно прописать в случае 
необходимости и условия доступа 
к своей семейной ценности». 

Добавим: периодически в Госу-
дарственном архиве Кузбасса про-
ходят прелюбопытные выставки 
и акции, поэтому стоит взять себе 
на заметку этот адрес.

Ƽлена ǐеǠотова.

Государственный ар˷ив Кузбасса эксклюзивно предоставил нашему 
изданию для публикации уникальные новогодние ретроˉотограˉии 
и открытки разны˷ периодов прошлого века.

  ǌтǨрытǨǞ. ���� ǡоǢ.

  ǋоǠоǡоǢǫǦǧ утреǫǫǦǨ уȰеǫǦǨоǠ ǪлǞǢȱǦǳ ǨлǞссоǠ 
ǝǡуǫоǠсǨоǧ ȱǨолы. ���� ǡоǢ. ǁАК.
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  Фото Ǧǥ лǦȰǫоǡо ǞрǳǦǠǞ 
ǃǠǡеǫǦǦ КолǪǞǡороǠоǧ. 

Увлечение возникло стихийно. Однаж-
ды коллеги Евгении поехали в команди-
ровку в Пензу и привезли ей в подарок 
расписную тарелочку. «И так сложилось, 
что вскоре другая коллега отправилась по 
работе на Байкал и тоже купила там для 
меня блюдечко, – рассказала собеседни-
ца. – Постепенно зародилась добрая тра-
диция: многие друзья и знакомые начали 
радовать меня такими сюрпризами. К сло-
ву, некоторое время назад и муж привёз 
из Красноярска красивейший экземпляр».

Евгения под свои удивительные тро-
феи выделила стеклянную полочку в сер-
ванте. Для каждой тарелки купила спе-
циальную подставку. Если сокровища 
вешать на гвоздики, то вся стена станет 
как решето, поэтому данный «витрин-
ный» вариант даже не рассматривается 
в качестве презентации коллекции.

Много керамических тарелочек в до-
машней экспозиции, приобретённых са-
мой Евгенией. А вообще сейчас на полке 
красуются фарфоровые «солнышки» из 
Хабаровска, Перми, Пятигорска, Москвы, 
Санкт-Петербурга, Самары и других го-
родов страны. К слову говоря, не в каждой 
территории можно приобрести подобный 
сувенир. «Когда я уже точно поняла, что 
стала коллекционером, мы поехали с сы-
ном в Мариинск. Конечно, в планах было 
привезти тарелочку и из этого города, но, 
к сожалению, там не оказалось того, что 

мне нужно. Ни в одной сувенирной лавке 
не было тарелок», – сетует гостья рубрики.

Добавим: есть в домашней коллекции 
и две иностранки: одна тарелка из Таи-
ланда, другая – из Мюнхена. Причём 
с последней связана волшебная исто-
рия. «Давным-давно, когда-то в прошлой 
жизни, я отдыхала у подруги в Мюнхене. 
Естественно, тогда даже предположить 
не могла, что спустя годы у меня появит-

ся подобное увлечение. На тарелочки в ту 
пору не смотрела и милую вещицу не при-
везла. И вот спустя много лет тарелочка 
из Мюнхена сама меня нашла. Я случайно 
увидела объявление в интернете о прода-
же заветного экспоната. Разумеется, сра-
зу же его приобрела. Тарелка словно спе-
циально меня ждала».

На каждой тарелочке помещено изо-
бражение одной или нескольких досто-
примечательностей. «Я заметила интерес-
ную деталь: в крупных городах на сувенире 
изображают какое-то одно памятное место, 
а в городах поменьше – несколько», – поде-
лилась наблюдением Евгения.

Свои экспонаты кемеровчанка нача-
ла выставлять в соцсетях, и число людей, 
желающих сделать ей приятный подарок, 
заметно увеличилось. «Если честно, мне 
даже неудобно из-за такого внимания», – 
призналась женщина.

Кстати, недавно коллеги главного би-
блиотекаря заметили, что в коллекции 
недостаёт тарелочки из Кемерова. Раз-
умеется, Евгения тут же купила и такой 
сувенир. «Мне нравится, что в нашем го-
роде представлено много тарелок: можно 
выбрать и нужный диаметр, и подставку, 
и изображение. Я остановилась на фото-
графии нескольких узнаваемых досто-
примечательностей: это драмтеатр, па-
мятник Волкову и памятник шахтёрам 
Эрнста Неизвестного». Ну а из последних 
новинок – очередное великолепие из Мо-
сквы, подаренное коллегой.

Евгения считает, что она ещё в самом 
начале пути коллекционирования. Сей-
час она продумывает, где будет разме-
щать памятные тарелки, когда на полке 
не останется места для новичков.

Ƽлена Смирнова.

ŊолƅƁе ƀеŵ сżвениры b
˥вгения Колмагорова £ главный библиотекарь Государ-
ственной научной библиотеки Кузбасса имени В. Д. ˮё-
дорова. ˨о сегодня речь пойдёт не о проˉессиональны˷ 
интереса˷ кемеровчанки� в ˉокусе внимания £ её ˷обби. 
˥вгения коллекционирует сувенирные тарелочки.

// благотворительность 

ŘоŵоƂниųи ōеда ŕороŰа
На днях в Орджоникидзевском 

районе зажглись огни на празднич-
ной ёлке. Водить весёлый хоровод 
пришли детвора и взрослые. На пло-
щади в Новобайдаевском вырос на-
стоящий новогодний городок.

Помогли ребятам зажечь огонь-
ки на нарядном деревце Дед Мороз и 
Снегурочка, которые эффектно поя-
вились на рычащем квадроцикле. В 
роли волшебников мастерски вжи-
лись горожане Марина Останина 
и Евгений Устинов.

Кстати говоря, Марине к образу 
не привыкать. На протяжении мно-
гих лет она поздравляет новокузне-
чан с Новым годом. Правда, в каче-
стве транспортного средства чаще 
выбирает «Урал» – в седле желез-
ного коня женщина с ранних лет. До 
сих пор в жаркую пору она покоря-
ет большие дороги именно на мо-
тоцикле. А ещё Марина – командир 
добровольной народной дружины 
Орджоникидзевского района имени 
Григория Дузенко. 

«Конечно, тема новогодних чу-
дес актуальна для каждой семьи, по-
этому с радостью навестили под-
растающее поколение. Поводили 
хороводы, провели конкурсы. На-
деюсь, ребятишки почувствовали 

скорый приход одного из самых лю-
бимых праздников у людей всех воз-
растов и нравов», – отметила Марина. 

Между тем народные дружинни-
ки поучаствовали и в предновогод-
нем чуде: исполнили заветное же-
лание воспитанника детского дама 
«Остров надежды». 

«В этом году я вёл себя хоро-
шо, как и всегда. Люблю танцевать 
и петь», – написал третьеклассник 
Дима и попросил у Дедушки Мороза 
блютуз-колонку. 

Это письмо вместе с другими по-
сланиями ребят висело на ёлке же-
ланий в одном из местных торговых 
центров. Его с ветки новогодне-
го деревца снял Евгений Болтанов. 
Вместе с товарищами он приехал 
поздравить школьника в детдом. 
Дима, конечно, удивился, когда 
увидел вместо одного волшебни-
ка с длинной седой бородой столь-
ко крепких мужчин, но, когда узнал, 
по какому поводу они пожаловали, 
обрадовался и каждому дарителю 
пожал руку. 

Не отстали от мужчин и женщи-
ны в стремлении стать частью но-
вогодних чудес. Они купили ёлку с 
игрушками для дошкольников.

Ƽлена ǐеǠотова. 

В ˨овокузнецке новогодний волшебник со Снегу-
рочкой прие˷ал к ребятне на квадроцикле.

  Фото Ǧǥ лǦȰǫоǡо ǞрǳǦǠǞ ǊǞрǦǫы ǌстǞǫǦǫоǧ.






